
 

 

 

 

 
 
 

環境から芽生えた興味を知識へとつなぐ 

            副校長  清水敦子 

 

東京の西の外れにある私が住む町には、春になる

と「ケキョ」「ホケキョ」と、ぎこちない鶯の鳴き声

が響き始めます。正直上手とは言えない鶯の鳴き声

は、子供の頃の私にとって、とても可愛らしく心惹

かれる鳴き声に感じ、いつになったら「♪ホ～ ホケ

キョ」という流れるような綺麗な鳴き声になるのだ

ろうと、「頑張れ！きっといい声になるぞ」と応援す

るような思いで毎朝聞いていたことを覚えています。 

興味をもち調べてみると、この鶯の鳴き声が練習

してだんだん上手になっていく過程を「ぐぜり鳴き」

と呼ぶことがわかりました。興味からちょっとした

知識につながった経験です。教員になってからも鳥

の声が気になり、子供たちに「今の鳴き声は、どん

な鳥の鳴き声なんだろうね。」「あの鳥をよく見てご

らん。目の周りが白いよね。」などと伝えることが多

いです。自然に恵まれた環境が身近にあったからこ

そ、花や生き物に興味をもち、雑学と言える程度で

すが、深まった知識を現在の職業に生かすことがで

きています。 
 子供たちの興味は無限大です。どんな環境が身近

にあったか、どんな経験ができたか、どんな人と出

会えたかなど、知識に広がるきっかけは、どこにで

もあると言えます。学校の教育活動でも、子供たち

の「なぜだろう。知りたい。やってみたい。」「もし

かしたら・・」などの思いを大切にして考えを交流

しながら学習を進めていけるような環境を整えてい

きます。 
 さて、五月の始めは、大型連休になります。子供

たちの知的好奇心をくすぐるような環境は何かを意

識して、ご家庭でも過ごしてみてはいかがでしょう

か。ほんの小さな興味から深い学びに繋がることが

あるかもしれません。 

お世話になりました 
≪転出≫ 

牧田 健一 前校長 
津久戸小学校の皆さんへ 

平成３０年から５年間お世話になりました。本当に

楽しい５年間でした。子供たち、保護者の皆様、地

域の皆様、夢のような時間をありがとうございまし

た。心より感謝いたします。 

 主幹教諭 
１２年間大変お世話になりました。 

津久戸小の子供たち、保護者の皆様、地域の皆様、

たくさんの方々に支えられとても楽しい日々を送る

ことができました。津久戸小学校での出会いは私に

とって宝物です。ありがとうございました。 

  主任教諭 
６年もの長い間、大変お世話になりました。津久戸の

子供たち、保護者の皆様、教職員の方々、すべての方

に感謝を直接伝えたい思いでいっぱいです。幸せな時

間でした。ありがとうございました。大好きです!! 
 栄養教諭 

 給食時間だけでなく、様々な授業で皆さんと関わ

れたことはとても楽しい思い出です。また、地域や

保護者の方々にご協力いただきながら食育を進める

ことができ、感謝の気持ちでいっぱいです。7 年間

お世話になり、ありがとうございました。 
 事務主任 

 お世話になりました。８年生で津久戸を卒業しま

した。コロナ禍は４０年の学校事務人生最大の試練

でしたが、『自分は何をする為に学校にいるのか?』

を究められた３年でした。落合南長崎駅のホームか

ら飯田橋を懐かしむ毎日です。 

 
≪退職≫ 

 養護教諭 
教員になり初めての勤務校が津久戸小でした。充

実した６年間を過ごすことができ、かけがえのない

時間と大切な場所となりました。津久戸小の皆さん

との出会いは宝物です。本当にありがとうございま

した。 
 特別支援教室専門員 

まなびの教室での勤務でしたので、沢山の子供た

ちとは関わることがでませんでした。しかし、行事

や日々の学習の様子などで、その活躍する姿を見さ

せてもらいました。これは津久戸小での大切な思い

出です。7 年間お世話になりました。ありがとうご

ざいました。 

学校だより 

令和５年４月２８日 

 ５月号 

 

 



 
よろしくお願いします 
≪転入≫ 

本間 基史 校長 
区内落合第四小学校より転入してまいりました。 

歴史ある津久戸小学校に赴任することができて、
嬉しく思います。「全ての子供たちの可能性を引
き出す学校」を経営方針に学校運営を進めていき
ます。保護者の皆様のご協力をお願いいたします。 

  
 主任教諭 

  ４年１組の担任となりました。足立区から転任
してまいりました。元気いっぱいで話上手な子供
たちのパワーを様々な活動に生かしていきたいと
感じています。一人ひとりがよさを発揮できるよ
うに努めてまいります。どうぞよろしくお願いい
たします。 

 教諭 
１年２組の担任となりました。足立区の中学校か

ら転入してきたので、私も小学校 1 年生です。一人
ひとりの良さが輝く声掛けをし、小さな「できた」
を一緒に積み重ね、子供たちの大きな成長となるよ
うに努めて参ります。どうぞよろしくお願いいたし
ます。 

教諭 
 ２年１組の担任となりました。新任で教員生活１
年目となるので、私も子供たちとともに学ぶことが
たくさんあるなと感じています。子供たちが毎日楽
しく学校に通えるように、一日一日を大切にしてい
きたいと思います。どうぞよろしくお願いいたしま
す。 

 養護教諭 
 江東区立深川小学校から転任してまいりました。
明るく、元気な子供たちに毎日元気をもらってい
ます。保護者の皆様と一緒に子供たちの心と体の
健康について考えていきたいと思います。これか
らどうぞよろしくお願いいたします。 
 

事務主事 
 ４月１日付で津久戸小学校の事務主事になりま
した上林優也と申します。学校に必要な用品の購
入や先生方のサポートを通して、児童の皆さんの
学校生活を縁の下から支えたいと考えております。
どうぞよろしくお願いします。 

 
 栄養士 

新宿区立落合第二小学校から転任してまいりま
した。給食の時間が楽しみになるような献立をた
くさん取り入れていきたいと思っています。どう
ぞよろしくお願いいたします。 
 

 特別支援教室専門員 
長崎秀一先生の後任として、今年度から「まな

びの教室」の運営を担当いたします。 
「まなびの教室」に通われるお子さんの成長に資
するため、巡回指導教員や特別支援コーディネー
ターの先生方と力を合わせて頑張ります。 

   

 
５月の生活目標 

 
 『人の気持ちを大切にしよう』 

◇元気よくあいさつをしよう。 
◇他の学年の人ともなかよく遊ぼう。 
◇協力して活動しよう。 
◇言葉づかいをきちんとしよう。 

   （生活指導部） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


